
        自立して社会に貢献できる生徒の育成  

         

 

「家庭学習を推進している学校」に取り組みました！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在，「学校を変えたい！」「よりよい南中にしたい！」という願いから，駅家南中学校「八つ

の校風」を取り戻そうと取り組んでいます。２月は 1，2 年生の学年末テストがあることから，

「家庭学習を推進している学校」に取り組みました。  

テスト発表前に臨時の集会を行い，３年生の 3 名の先輩から家庭学習の取組について話して

もろいました。学習方法やモチベーションの高め方，自分なりの家庭学習の工夫など，具体的

な話を聞くことができました。発表後は，即席のパネルディスカッションを行い，1，2 年生か

らの質問や先生方からの質問に答えてもらいました。3 年生はしっかりと自分の言葉で語って

くれて，「目標の持ち方やリアルな苦労話が聞けて良かった。」「あんな大勢の前でしっかりと自

分のことが話せるってすごい。」と 1，2 年生は大いに参考になったようです。  

また，集会では，これまでの自分の家庭学習を振り返るために，体育館で勉強時間ごとに分

かれて座ってみました。取り組み前は１時間から 2 時間程度の生徒が一番多かったようです。  

中学校では，テスト発表中は，３時間以上の家庭学習を推進しています。しかし，実際には

そこまで時間をかけていないのが実態です。  

「みんなそんなに勉強していなから，自分もこの程度でいい。」の校風から，「みんな勉強を

頑張ってるから，自分も頑張ろう。」という校風に変えていきたいのです。  

今回のテストでは，生徒会で勉強時間と学習ノートのページ数を累計する取組「勉強王に俺

はなる！」などを行った結果，2 月の生徒集会では，多くの生徒が「今までで一番頑張った。」

「これまでよりたくさんテスト勉強した。」と，前回，座った位置より，学習時間を伸ばし，３

時間位が一番多くなっていました。何より，頑張った実感を持って，前回，座った位置より多

い時間帯に座って，周囲の生徒と笑顔で話している姿が印象的でした。  

自分に合った勉強法は，色々と試してみて，自分で見つけるしかありません。日々の授業，

日々の家庭学習を大切にして，これからも家庭学習に取り組んでいきましょう。  
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今回，私はチャレンジノートを初めて最後まで終わらせるくらいテスト勉強をすること

ができました。今までは本気で取り組めていなかったけど，友たちと配られたノートに目

標点や応援の言葉を書いて，そのノートを見るたびに「やろう！」と思えました。ノート

がうまくいくうちに達成感もあって，自分なりの勉強方法が見つかると，それも嬉しくて，

がんばれました。  

 

学年末は全力を振り絞ってがんばりました。周りにもそういう考えの子が多く，みんな

がチャレンジノートや家庭学習時間をたくさん取り組んでいたので，自分も頑張らなくて

はと思ってやりました。授業をしっかりと聞いてノートにまとめ，赤いシートで隠して確

認したり，暗記カードをつくって覚えてみたりしました。  

私がそうやって工夫して学年末に取り組めたのは，１学期，2 学期に友だちがやってい

るのを見たり，自分はこうやったら覚えやすいなどを試してみたりしたからだと思います。 

また，自分は家族に勉強していないと思われているので，いい点を取ってやろうと思っ

たのもきっかけだと思います。  

 

最初はいつもみたいに，チャレンジノートを１日 1 ぺ―ジしようと思っていました。で

も，クラスのみんなが沢山していて，僕もやらないといけないと思い頑張りました。そう

やって頑張ると，1 冊終わるくらいテスト勉強に取り組めました。  

 

「感動多き学校に！」生徒集会を行いました。 

 

 

 
 

 27 日（火）に生徒集会を行いました。この日は，3 年生が公立高等学校の一次選抜に行っ

ている日で，これまで頑張ってくれた 3 年生のために，歌声で卒業を祝おうと卒業式に向け

て２年生が取り組んでいる合唱を１年生に披露してくれました。まだまだ練習不足ですが，

ここをスタート地点として，これからリーダーを中心にクラスで練習して，大きな歌声のあ

る卒業式にしようとしてくれています。  

学校の価値はたくさんあると思いますが，多くの仲間と一緒に，全力で取り組んで創り上

げることで得られる「感動」は大切な価値の一つではないでしょうか。  

２年生が中心となって取り組むこの歌声が，次年度，南中が「感動」多き学校になること

へとつながるのだと確信しています。  

 今回は，江良の杉原さんをゲストに迎え，生徒集会や南中生がいろいろ地域で活躍してく

れていることをほめていただきました。今後，更に地域の行事やボランティアに積極的に参

加してほしいことなどのお話をされました。また，生徒集会での歌声をさらに高めて，卒業

式で，より素敵な合唱を聴けることを楽しみにしていますと激励を頂きました。  

新入生説明会を行いました。  

  

 

 

 

 

 

 

９日に新入生説明会を行いました。新１年生を元気に迎えようと，生徒会執行部だけでな

く，サッカー部やバレー部の生徒たちも一緒になってあいさつや誘導を行ってくれました。

また，説明会前には吹奏楽部の演奏を行い，元気な駅家南中学校を紹介してくれました。  


